



# 静岡西ロータリークラブ会報

- 会長 北島俊秀
- 副会長 川崎友和
- 幹事 鈴木麻祐子
- 副幹事 斯波幹和

例会日：毎週水曜日 12:30  
(但し第一水曜日 18:30)  
例会場：ホテルセンチュリー静岡  
Tel 054-284-0111

クラブ事務所  
静岡市葵区追手町 12-12  
静岡安藤ハザマビル 5階  
Tel:054-254-5611/Fax:054-221-0515

## 第2054回 2018年11月29日(水) 通常例会

- |           |                          |
|-----------|--------------------------|
| ○司会者      | 幹事 鈴木麻祐子君                |
| ○開会点鐘     | 会長 北島俊秀君                 |
| ○ロータリーソング | 「我等の生業」<br>ソングリーダー 宮城島孝君 |
| ○四つのテスト唱和 | 宮城島孝君                    |



出席状況	会員数	出席計算会員数	出席数	欠席数(無届)	Make up	改定出席率
前々々回	39名	37名	25名	0名	1名	70.27%
前々回	39名	37名	17名	0名	2名	51.35%
本 日	39名	39名	26名	13名		

- 会長挨拶 会長 北島俊秀君

皆さん、こんにちは。ご多忙のなか本日も例会に出席頂きありがとうございます。

“では点鐘させて頂きます”

11月23日の静岡新聞に当クラブの事業、梅ヶ島植樹の事が記載されていました。ありがとうございます。

11月18日 日曜日 我が西クラブは異文化コミュニケーションの場において、END P OLO NOW事業を行う事が出来ました。当日は、天気にも恵まれ 野木さんをはじめ、参加いただいた方々、ありがとうございます。



本日のことば つらい時に「明るい妄想」ができる人は素晴らしい

今月はロータリー財団月間です。地区ロータリー財団委員長“曾根眞人”さんの卓話です。  
宜しくお願い致します。

11月のロータリーの為替は 1ドル=112円です。昨年、世界各国より財団に多額の寄附がありました。

ドル・円の歴史

皆さん、ご存知の様に

- 1853年 黒船来航から日本・米国の通貨が始まりました。明治時代に入り  
1ドル=1円の固定相場
- 1949年 戦後 1ドル=360円
- 1971年 ニクソン・ショックからスミソニアン協定で308円の変動相場へ
- 1986年 1ドル=152円 米国資産買い海外旅行ブームいわゆるバブル時代へ
- 1990年 バブル崩壊へ
- 1995年 1ドル=79.75円
- 2008年 リーマンショック発生 105円
- 2012年 1ドル=75.55円 (史上最高値) でした。

その後は日銀による政策にて円安方向へ。これと並行してGOLD(金)について、ソビエトのアフガン進出により金が暴騰。

米国1トロイオンス800ドル 日本1Kg650万円位。今までに日本において1Kgが100万円を割ったのは2度、2018年1月頃500万以上円です。

町なかにお宝屋さんがあっちこっちに多数あります。あれはGOLDのみの値で買ってくれています。他の金属の値はなしです。店側には利益がありますが、当方にはあまり利益はありません。注意が必要です。

## ◎本日のお客様紹介

地区ロータリー財団委員会 委員長 曽根眞人君（富士山吉原RC）  
静岡ロータリークラブ 竹内 淳君

## ◎幹事報告 幹事 鈴木麻祐子君

1. 理事会報告 佐藤嘉洋会員の12月末退会申請を承認
2. 次週12月5日(水)は家族夜間例会・創立記念例会



## ◎委員会報告報告

公共イメージ向上委員会 野木秀明君

クラブ管理運営委員会 宮原伊之人君

## ◎出席報告・スマイル発表 島 直也君

北島俊秀君

11月23日(金)当クラブ梅ヶ島植樹の事が静岡新聞に記載されていて、ありがとうございます。又、本日地区ロータリー財団委員長 曽根眞人さん良くいらっしゃいました。  
卓話よろしくお願ひいたします。

山梨 透君

12月1日(土)「歯車塾」ご出席の皆さん、よろしくお願ひします。

加藤博一君

11月11日の梅ヶ島の植樹、11月18日の異文化コミュニケーション体験フェアでのボーリオ募金活動に多くの皆様にご参加いただきありがとうございます。



杉山 元君

曾根委員長、ようこそお越し下さいました。変わりつつある財団の考え方、本日はじっくりお聞かせ頂けたらと思います。どうぞよろしくお願ひ致します。

白鳥三和子君

2017~2018富田年度 年次報告がやっとできました。お待たせ致しました。

次々年度会長を潔くお受けいたしました。どうぞ皆様ご指導、ご鞭撻、ご協力のほどよろしくお願ひ申し上げます。

野木秀明君

曾根委員長 お疲れ様です。本日卓話よろしくお願ひ致します。

宮城島孝君

こんにちは、本日所用により退席させて頂きます。来週クリスマス家族例会は妻と息子と参加予定です。  
楽しみにしています。よろしくお願ひします。

小宮山公文君

大石さん、娘さんの大学合格おめでとうございます。一度ご紹介して下さいね。

水元久美子君

曾根眞人さん ようこそ静岡西ロータリークラブへ。先日、曾根さんの所属する富士山吉原ロータリークラブさんでの脚本担当映画「春待ちかぼちゃ」上映卓話の際に配ったチラシをポストに入れました。ロータリーのおかげで楽しい毎日を送っています。

杉山武靖君

本日、急用が入った為、途中で抜けさせて頂きます。別件ですが本日の静岡新聞朝刊経済の紙面にかっこいい男性の写真が載っていますので、見てくださいね。私です。

袴田文治君・富田英児君・榊 一夫君・内海克彦君

育成会にスマイル。

## ◎ロータリー財団フォーラム

### 「ロータリー財団と奉仕活動」

ロータリー財団委員長

杉山 元君

地区ロータリー財団委員会 委員長 曽根眞人君（富士山吉原 R C）



6年振りに訪問させていただきました。今回も皆様とご一緒に財団について勉強したいと思います。本日は『ロータリー財団と奉仕活動』というテーマでお話しさせていただきます。

良く「ロータリー財団は分かり難い」という声を耳にします。25年間地区的ロータリー財団委員として、いろいろなクラブで卓話やお話し合いをしてきた中で、その最後の年に、何故分かり難いのか、ようやくその理由が分かってきました。

『ロータリーで何が一番大切なことですか』という質問に日本では『親睦』と答える人がほとんどです。しかし、日本以外の国では間違いなく『奉仕』と答えます。なぜこのような違いになったのでしょうか。

ロータリーの目的の第1番目は、これまで『奉仕の機会として、知り合いを広める』とありました。つまり、自分の職業を通して社会に奉仕する人たちが集まって知り合いを広める、すなわち『親睦』が目的のようになっていました。このことが世界のロータリーと大きく乖離していたため、2014年に『知り合いを広めることによって、奉仕の機会とする』と日本語訳が変更されました。原文は変わっていません。ここで、日本のロータリーの軌道修正をしようとしたのです。すなわち、『親睦』から『奉仕』です。

その後ロータリーの憲法ともいえる規定審議会で、職業という概念は薄れ、無職でも、家庭の主婦でも会員になれる。地域社会や国際社会で奉仕の意欲のある人は誰でも会員になることができるようになりました。

これまでのロータリーの考え方『ロータリーは個人の職業を通して社会に奉仕する人たちの集まりで、集まって奉仕する団体ではない』とされてきましたが、これも変わりました。2016-17年度のジョン・ジャーム R I 会長、次の年度のイアン・ライズリー会長、そして本年度のバリー・ラシン会長は、明確に『ロータリーは奉仕する団体』と言っています。

さて、ロータリー財団は、『世界で良いことをしよう』と発足しました。ロータリアンの奉仕活動を支援するための組織です。奉仕活動には資金が必要です。その資金を皆様から集め（寄付）それを補助金という形で奉仕活動をしようとするクラブやロータリアンに配分することがその使命です。日本ではこれまでに『奉仕』という概念があまりありませんでしたので、資金も必要がなかったのです。そのため、資金を集めることだけに注目され、その先の資金の活用に関心が寄せられませんでした。この結果、『ロータリー財団は金を集めただけ何をやっているのか分からない』という声が聞かれるようになりました。

世界でロータリーの支援を必要としている人たちは沢山います。地域を超えてグローバル補助金を活用した奉仕活動に興味を持って頂ければ嬉しく思います。



## ◎閉会の点鐘

北島俊秀君

## ◎メモ

歯車塾 12月1日(土)集合9時半（活動は10時05分～11時40分）

静岡市立玉川小学校